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Quel élan de solidarité...

Les évènements climatiques de ce début d'année 2009, auront
forcément marqué les esprits de chacun dtentre nous.

En effet les dégâts causés par la tempête « KLAUS »» du24 Janvier dernier ont été si
importants, que le paysage boisé de notre commune en est entièrement « défiguré ».

Egalement, nous avons tous été privés d'électricité et de téléphone, durant une
période plus ou moins longue.
Je tiens à vous assurer, que la municipalité a fait tout son possible, pour que chacun
dtentre vous, retrouve le plus rapidement possible, ces sources dténergie et de
communication.

Cet évènement a par ailleurs mis en exergue, notre dépendance à ces éléments
indispensables de notre quotidien...

En tant que Maire, si ie devais positiver, ce serait de me dire qu'il n'y a pas eu de
blessé parmi la population , mais également que cet incident climatique a fait
ressortir la générosité et la solidarité de tous les habitants de notre commune.

Cet édito me permets de vous remercier tous, et plus particulièrement ceux, qui dès le
lendemain ont donné de leur temps et leur matériel pour dégager nos routes et nos che-
mins communaux, les jeunes colombins pour leur implication, tous ceux qui ont prêté
groupes électrogènes et électricité afin de faire fonctionner des congélateurs ou autre,
et tous ceux qui spontanément ont proposé, dès le retour de l'électricité, la possibilité
de réaliser des lessives ou de prendre des douches.

Je n'oublierais pas non plus, la réactivité de nos artisans locaux, des élus, du
personnel communal, et le soutien des pompiers et de l'armée.

Chers Colombins, tous ces gestes désintéressés, sont à mettre à votre honneur, et le
Maire que je suis, peut en être fier.

Il me reste en conclusion, à espérer que les stigmates de cette tempête s,effacent au
plus vite, et que chacun d'entre nous retrouve la sérénité et la qualité de vie, qui font le
charme de notre commune.

I-e Maire; Philippe DUTOYA
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REGENSE]UlENT

Le recensement officiel de la population de notre commune est terminé depuis le
14 février dernier.
Adressons un grand merci à notre agent recenseur, Marie Claire CLAVE.
Les résultats de ce recensement ont été validés par l'INSEE.
Par conséquent notre village de STE COLOMBE, enregistre une population
totale de 656 habitants.

Progression conséquente, si l'on compare avec les recensements précédents:

1999.455 habitants
+23,70Â

2004:563 habitanrs I Soit 44,2yoen l0 ans
+16,50Â

2009. 656 habitants
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TRAVAUX 2OO9

- Début des travaux du local pour l'ACCA à l' arrière du Hall des
Sports
- Reconstruction du mur de soutènement de la cour de l'école
- Salle du conseil municipal
- Réparations de divers locaux communaux détériorés par latempête.

VoIRIE

Au programme voirie 2009:

- Chemin de « Gouhure »
- Place du hall des sports
- Chemin des << arènes » (en partie)

TAUX D'IMPOSITIOil 2OO9

Le conseil municipal a voté, lors de sa séance du budget 2009,
le maintien des taux des 4 taxes communales.

Taxe d'habitation

Taxe foncière I bàri 10,36

Taxe foncière/ non bâti 49,16

15,12Taxe professionnelle
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BUDGET 2(}(l9 DE IÂ GOilIilIUilE DE SAIilTE COLOTÜBE

FONCTIONNEMENT:

DÉPENSES

Equilibre à 441 653 €

RECETTES

1 Charqes courantes 29.12%
2 Personnel 3s.51%
3 3haroes de oestion/participation/indemnités 17,55Yo

4 lnterêts d'emprunts 4,330/0

5 Déoenses imorévues 0,910/o

f, ÿi rement section I nvestissemenl 12,590/.

1 Produits des Services Courants 8.54o/o

2 Contributions Directes 32.120Â
3 Dotations Etat 28.39o/o

4 Locations lmmeubles 6.71o/o

5 Excédent reoorté 24.180Â
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BUDGET 2(l()9 DE LA COTITIUI{E DE SAINTE COLOTITBE

INVESTISSEMENT

DÉPENSES

Equilibre à 116 406 €

RECETTES

1 Capital Emorunts 53,060/o

2 Dépenses matériels 7,580/0
3 Travaux Constructions 39,36%

1 Virement Section de Fonctionnement 58,940/o
2 Fonds/Réserve de Fonctionnement 4,770/o
3 Subventions Etat & Départemenl 22,930/o
4 Cautions Looements 2,170/o
5 Excédent reporté 11,200/0
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SIETOM

Une réunion publique a été organisée par la municipalité, avec le concours des
services techniques du SIETOM CHALOSSE et sa Présidente Odile LAFITTE,
le lundi 9 Février dernier dans notre salle polyvalente.
L'objectif était de présenter le SIETOM, son fonctionnement, et au travers d'un dia-
porama, montrer le tri, le stockage et la transformation de nos déchets.
Une sensibilisation sur le tri de nos déchets et l'utilisation des composteurs a été faite
par les techniciens présents.
Bonne affluence locale, qui a permis des échanges intéressants et constructifs.
Un point sur les statistiques communales, montre que nous sommes en progrès sur no-
tre civisme et nos volumes, mais nous pouvons encore mieux faire...

Infos: Suite à notre demande, 5 containers supplémentaires, d'ordures ménagères,
nous sont attribués.

. 2 au nouveau lotissement de « Patris/Lempach »

. I chemin de « Couloumine »

. I chernin de « Rabat » avec déplacement de celui du chemin des arènes

. I à la salle Polyvalente

Attention:
Les containers à Ordures Ménagères situés contre le cimetière, seront déplacés
derrière Ia salle polyvalente.
Nous espérons, par cette modification, éviter le remplissage de ces derniers par des
personnes extérieures à la commune.

La demande pour un 2 ème passage sur la RD 52 est à l'étude au SIETOM
(soit deux passages par semaine).

[*.u
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BASKET.BALL

Une excellente saison

Pour cette deuxième année en honneur régionale, Sainte-Colombe avaiten début
de saison pour ambition, l'accession à la division supérieure ; Promotion Régio-
nale qui nous avait échappée de peu l'année dernière.
Pour atteindre cet objectif, plusieurs renforts étaient annoncés en ce début de
saison.

Au final, seule l'arrivée de Mathieu ETCHEBER a pu contrecarrer le départ de
David JOIE en Gironde. De plus, les contraintes professionnelles de Rémy
DECES dit « le blond >>, ont fait retomber l'optimisme affiché du club.

L' entame de championnat est assez timorée, et les changements de jeu et de
défense apportés par le nouvel entraineur Alain LAFITTE, ont du mal à prendre.
Pourtant, après 3 journées, le bilan s'avère positif avec 2 victoires contre une
défaite.
La victoire du match suivant, consolide notre place en haut de tableau, et laisse
entrevoir les prémices d'une amélioration de notre jeu.
Les bleus ne se posent plus aucune question et enchainent les bons résultats.
Notre déplacement à SAMES (64) va être le déclic de cette phase aller, où nos
joueurs dominent de plus de 20 points un prétendant à la montée.
Les victoires continuent à s'engranger, parfois avec de gros écarts, et à la trêve
notre équipe vire en tête, en comptant 2 points d' avance sur ses poursuivants.

Pour cette deuxième partie de championnat, les Bleuets seront attendus.
Les effets de la tempête « Klaus » vont certes perturber l'ordre des rencontres,
mais aussi un peu la maitrise de notre jeu.
Le minimum est assuré: en gagnant à domicile et chez les mal-classés !

En féwier, nos joueurs reprennent des couleurs et s'imposent à Audaux - Nava-
renx, autre prétendant à la montée.
La victoire suivante obtenue à domicile, propulse notre équipe en Promotion
Aquitaine pour la saison prochaine. L' objectif est atteint.. .

A trois matches de la fin, la première place restait à assurer, pour permettre aux
Bleuets de disputer les phases finales régionales.
Chose faite... avant, la dernière renconhe du championnat qui s'est jouée le
week-end de pâques, sur le terrain de Caupenne - Larbey.
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BASKET.BALL

COUPE DES LANDES:

Cette saison encore, les Bleuets atteignent les Sème de finale de la coupe des Landes.
Hélas, le tirage au sort ne leur a pas été très favorable, puisque l'adversaire du jour est
bien le Stade Montois, qui évolue en nationale 2; adversaire qui chaque année aspire
à lever ledit trophée dans la « Mecque » de Pomarez.
C'est à Tartas, que notre équipe fanion a été opposée à l'armada Montoise au grand
complet.
La différence physique est énorme, et malgré nos 20 points d'avance à l'entame du
match, les bleuts résistent jusqu'a la 16 ème minute, puis laissent le tableau d'affi-
chage s' inverser, pour atteindre l2 points de retard à la pause.
Le début de la deuxième mi- temps est beaucoup plus disputé, et nos locaux revien-
nent à 4 longueurs des Montois.
Mais un dernier coup d'accélérateur des nationaux, mettra définitivement un terme à
tout suspens (score final 111 à 84).
Une tactique rugbystique « la tortue >> , a été testée en fin de match par nos joueurs, et
a donné une note humoristique à cette fin de rencontre.

A.G.G.A
La tempête du 24 Janvier restera dans la mémoire des chasseurs ; pas à cause de
la fermeture prématurée de la chasse, mais parce que les forêts ont été durement
touchées.
Rares sont les palornbières épargnées par les vents violents. Certains chasseurs
chanceux pourront pratiquer leur passion sans problèmes, d'autre devront tronçon-
ner, déblayer et rénover leur cabane. Enfin ily a ceux qui ont toutperdu palom-
bière et forêt.
J'imagine leur détresse car je connais le lien affectif qu'entretient le chasseur avec
sa palombière.
Enfin l'état des forêts va rendre plus difficile l'organisation des battues de nuisi-
bles et chevreuils.
Se déplacer en forêts au jour d'aujourd'hui est presque un parcours du combat-
tant...ces espaces boisés dévastés vont hélas favoriser la prolifération des nuisibles
et sangliers. Un gros travail de régulation des espèces sera à mener par les chas-
seurs dans les années à venir.

g Courase à tous



TRTNQUET

§ème 10üRIl0l lIllERllE

90 participants étaient présents au tournoi cette année. Venus du Gers, des Pyrénées Atlanti-
ques, des Landes avec le club Hayet Pelotari et les Colombins.

3 équipes de fîlles dont 4 Colombines : Myriam Deitieux, Laurine Saint-Cricq, Aline Dudez et
Marlène Irola qui a terminée finaliste de 4ème série avec sa coéquipière Géraldine Bestaven.

Pour les Colombins, pas de vainqueur, mais finalistes en 2ème série (Yves Deitieux - Christo-
phe Berges). Une équipe en progression, qui à partir du mois d'Octobre participera au Cham-
pionnat des Landes!

Bonnes parties

Ge tournoi permet aux pelotaris locaux de progresser aux côtés de joueurs de l'extérieur, expé-
rimentés. Merci à Jean- Michel Dauga pour avoir amené Ie club de Masselac (6a).Ce tournoi
est aussi l'occasion de passer de bons moments, d'échanger des tactiques de jeux puis de termi-
ner par un repas convivial.

Eésultats: l-ainqueurs

lère Série: Pee Laney Philippe(Pau) / Capdevielle David

2 èrne Série: Rrriz Sébastien (Monraut) / Ilelnez Chrislophe (Doazit)

3 èrne Série: Broyer Brie (Bas Marreo) / Rorrfial Olivier (Hagetmnu)

4ème: Série: Gendarmerie de Saint Sevr-.r

LAFFORGUE

Par
a

a

a

a

délibération du Conseil Municipal. de nouveaux tarifs vont être mis en place dès le 0l/0612009 .

Abonnements à I'année 
-------)Abonnements à l'année (filles) -------+

Abonnements occasionnels
Abonnements résidants commune ---+

16 €fteure
l0 €/heure
I 9 €/heure
l0 €/heure I



BIBTIOTHESUE

I§N(D N.L{â.TIOITS AIIX f,DCTD(IN.g

Tout d'abord je tiens à vous prévenir de quelques petits changements dans les heu-

res d'ouverture de la Bibliothèque durant le congé parental de Sophie Tourret

fiusqu'au 3l108/09)

ouverture au public [ :

L:
Mercredi : th -lzh 14h- 18h
Jeudi: 14 h - 18 h
Vendredi/ Samedi: th - 12h

Comme vous pouvez le constater la Bibliothèque ne sera plus ouverte au public le
jeudi matin. Au retour de Sophie, les horaires d'ouverture reprendront normalement.

aoooaoaooaooooaa
AOHâ.T§ DD§ ITOUVD.AI/TD§:

Les nouveautés sont en cour d'achat. Je vous attends nombreux(ses) pour les dé-

couwir, avec des auteurs tel que Marc LéW, Anna Gavalda, Guillaume Musso...,
des BD...Et n'oublions pas les enfants avec plein de nouveaux albums à feuilleter
ainsi que des BD, des romans et des documentaires....

oooaoooooaoooooo
sPDOTâ.3f,D 2()()9

Le Mardi 17 Novembre 2009
vous sera proposé un spectacle de la compagnie TROLL

« LE GROS SAC A HISTOIRES »
Autour de contes traditionnels adaptés aux enfants, un comédien raconte et un illus-
trateur dessine. Ces histoires se veulent drôles, tendres, ou fantastiques et abordent

des thèmes autour de la musique, des monstres, des animaux...

La rencontre est toujours surprenante, l'aquarelle accompagne le récit et les mots

magnifient les couleurs.

Nous sommes heureux de vous annoncer la
naissance de Lou Kerharo venue le 19 janvier
2009 qui fait la joie de ses parents Sophie et
François et de son grand frère (Lhamo).

t0
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Le principal usage du tablier de grand-mère était de protéger Ia robe en

dessous, mais en plus de cela ; il servait de gant pour retirer une poêle

brûlante du fourneau..

ll était merveilleux pour essuyer les larmes des enfants, et, à ceftaines occasions,

. pour nettoyer les frimousses salies.

Depuis le poulailler, le tablier servait à transporter les æufs, les poussins à réanimer,

et parfois Ies æufs fê!és qui finissaient dans le fourneau.

Quand les visiteurs arrivaient, le tablier servait d 'a bri à des enfants timides.

Et quand le temps étaitfrais, grand-mère s 'en emmitouflait dans les bras..

Ce bon vieux tablier faisait office de soufflet, agité au dessus du feu de bois.

C 'est lui qui transbahutait les pommes de terre et le bois sec jusque dans la cuisine.

Depuis le potager, il servait de panier pour de nombreux légumes : après que les

petits pois aient été récoltés, venait Ie tour des choux.

En fin de saison, il était utilisé pour ramasser les pommes tombées de I 'arbre.

Quand les visiteurs arrivaient de façon impromptue, c 'était surprenant de voir avec

quelle rapidité ce vieux tablier pouvait faire la poussière.

A I 'h eure de servir le repas, grand-mère allait sur !e perron agiter son tablier, et les

hommes aux champs savaient aussitôt qu ' ils devaient passer à table.
' Grand-mère I 'utilisait aussi pour poser la tarte aux pommes à peine sortie du four

sur le rebord de la fenêtre pour qu 'elle refroidisse; de nos jours sa petite fille la pose

là pour la décongeler.

Sl {^^rÀ,r^ a. 8i"* [^rr1r"" onnina,, oroarü W y.try'un i.nnorrln TIqr* &"L

ll
lù pfu ,-f1".", "" &on ùÀn^,x t^AIÀ". qn aoulatt ù ta,nt d. 

"lr^à"b.



GIub de I'amitié

Petite sortie à la frontière

Pour terminer les voyages de l'année 2008, nous avons fait une
petite escapade à Arnéguy. Partis sous un épais brouillard, le

soleil nous attendait finalement à la frontière où nous avons pu
partager un repas conüvial et faire quelques emplettes. Sur le
chemin du retour, un petit arrêt à St Jean pied de port, nous a

permis de découwir cette jolie ville du Pays Basque. Vers lgh30,
chacun a regagné son gîte, le cæur plein de soleil et d'amitié.

ao

Repas de fin d'année

Une nouvelle fois, le 0611212008, les adhérents du Club de l'amitié se sont retrouvés pour
fêter la fin de l'année.
«< De nombreuses têtes blanches pour une super ambiance et beaucoup de bavardages ». pendant
quelques heures, on refait le monde et les souvenirs sont remis au goût du jour ! cela vaut son pe-
sant d'or !

D'or, il en était question car Marie Rose et Georges Labat fêtaient leurs noces d'or, parta-
geant la joie de leurs 50 ans de mariage avec toute l'amicale. André et Pierre, nos deux chanteurs
du club entonnaient « 50 ans d'amour, ça ne s'oublie pas » repris par la centaine de convives. M.
le Maire qui est toujours invité et qui ne manque pas ce rendez-
vouSSeréjouissaitdudynamismeduclubetdecesmomentsri-
ches de convivialité. .

Tous ont apprécié la qualité des décorations et le succulent
repas finement préparé par les membres du conseil d'administra-
tion et les bénévoles.

A cette occasion, les anciens au cæur généreux ont partici-
pé au Téléthon et ont ainsi ajouté une somme supplémentaire à la
tirelire d'Hagetmau.

r*!

lb
aa

Assemblée générale

Lors de son assemblée générale du 0610212009, on a pu constater la bonne santé morale et
financière du Club de I'Amitié. Une centaine de personnes sur les 120 adhérents a répondu présent
et M. le Maire nous honore régulièrement de sa présence. Jean Castets, le président remercie la Mu-
nicipalité et le Conseil Général pour les subventions accordées. Le tiers sortant est réélu ainsi que
Madame Marilou Vidal qui rejoint le conseil d'administration pour remplacer Maylis Douat qui
nous a quitté en début d'année.

t2



GIub de l'amitié

Ë Invité à l'assemblée M. Philippe Dutoya, notre Maire, remercie les membres pour
l'aide et la solidarité apportées pendant et après la tempête du24 Janvier 2OOg.

Il se réjouit de la gestion du club ainsi que des animations et activités proposées. Il
précise également que la Municipalité reste et restera toujours aux côtés du club pori t. soute-
nir moralement et financièrement,

La partie officielle terminée, place est laissée aux agapes. Le succulent repas, soigneu-
sement préparé et servi par les membres du conseil d'administration et leurs conjoints sous la
houlette de christiane castets, fait rapidement monter l'ambiance.

Notre Président n'a pas oublié de remercier les chasseurs qui nous ont permis de dé-
guster un délicieux civet de cheweuil. Cette fois ci encore, la générosité des anciens est en-
core au rendez-vous, puisque 30 boîtes de biscuits ont été vendues au profit de l'opération
« Action à Madagascar )).

Bienvenue à Marie LABORDE et Marc BRETONVILLE qui entrent au Club.

Nous tenons à préciser combien nous avons été touchés par le décès de Maylis Douat
qui pendant de nombreuses années s'est investie au sein de notre club, en tant qu,adhérente,
membre du bureau, Présidente en 2005 et2006, et depuis 2007 vice-présidente. ôiscrète mais
efficace, elle savait alléger la tâche des autres et comme une abeille butineuse elle accomplis-
sait beaucoup de travail. Merci Maylis et au revoir.

Carnaval inter-générations

U Malgré le mauvais temps, encadrés par leurs ensei-

ËsËËËTTl;ilT:,f i:iiîti.1';:i1î#îiiî:f '#:iff ïi
f lage lors de leur après-midi rencontre du jeudi 5 mars. Ils
I ont chanté, dansé et même invité les papis et mamies à

rfl ilffi::ïiïiîJ;*,Jî,.x';î[Xï:":l,J:i,1ïïïi,îï;
ffi ! délicieuses merveilles qui leur ont été servies. Dès 16

il I heures, fiers et le cæur plein de joie nos petits bambins
.*r' * r sont repartis. Malgré quelques parties de cartes interrom-

pues, les papis et mamies étaient ravis de cet après-midi
récréatif, ensoleillé par la venue de ces enfants. Bravo et merci aux enseignants qui essaient
de maintenir le lien entre les générations.

t3



FETES 2OO9

\-"ln"lt"z* &.vn,J-:
Commençons les festivités 2009 comme il se doit avec, Ie repas d'ouverture
Suivi du bal animé par Fun Radio ainsi que la Bodega!

A"*"ALZÿ &.o,J,:
8,r, jauhnée : Steak, jeux pour enfants et adultes!!, concours de Ball-trap Australien
(laser), jeux de quilles. . .

8,r, t\aÂhée: Bal animé par Fun Radio et Bodega.

T,tz,.nn ol""Zç &vl.J-,
8,r,4auùr,ée : Messe en musique, cérémonie aux monuments aux morts

el

MINI ENCIERRO pour les enfants avec les Carretons!
ENCIERRO avec la participation de coureurs expérimentés. (Ganaderia Deyris)
Apéritif concert et repas des Coursayres..
Bien sur, l'incontournable COURSE LANDAISE Ganadéria Deyris et de la cuadrilla
Lalanne J.M.

8q, ,ôaÀhée: Clôture des fêtes.

ooooaaoooooooa
Un programme complet et détaillé vous sera remis à votre domicile par les mem-
bres du bureau du Comité des fêtes. Réservez -leur le meilleur accueil !

Par la même occasion, l'invitation à la course landaise vous sera remise. Un geste
financier en retour permet je vous le rappelle de pérenniser nos festivités et
particulièrement l'animation sans laquelle les fêtes n'auraient plus lieu d'être;
Je parle bien sûr de notre tradition ancestrale : la course landaise.

oaoooaaooooaoo

APPEL aux bénévoles
Merci à vous.

Nous avons besoin de vous :

Si vous souhaitez vivre les fêtes du village de l'intérieur, découwir notre associa-
tion et proposer des idées, rejoignez nous, toutes les bonnes volontés sont les bien-
venues.
Contactez le responsable de votre quartier ou le Président :

Patrice Castets au : 05 .58.79.47 .08.

Pour les bénévoles, les fêtes débuteront fin mars, début awil. . .

Alors à très bientôt.



INFOS
ataaaaaa.

a

a

DISTRIBUTION DB RATICIDE

Vous pouvez retirer auprès de Thierry SENSENACQ, des poches de raticide
prêt à l'emploi. La Communauté des Communes, fournisseur de ce produit a
fait le choix du même raticide que l'année passée: FRAP-RAT.
Ce sont des sachets à jeter directement sur les lieux infectés.

ooaoooooaoaooaoo
BIENVENUE A SAINTE COLOMBE

. Mr DUPOUY Olivier et Mme PILAU Hélène, route d'Horsarrieu

. Mr GALINIER Christophe et ses filles Cloé et Jade, route de

. Coudures

. Mme LAFAGUE Ginette, route de Coudures

. Mr et Mme LEZIAN Robert, chemin des Arriecs

. Mr RAMOS-DACRUZ Miguel et Mme BERTIN Francesca ainsi que
leurs enfants Anais, Inolla, Tony; route d'Eyres Moncube

. Melle NOUAILLE Jessica et Mr DUBROCA Mickael, impasse
Lagrange

. Mme RICHON Elisabeth, route des Pyrénées

NAISSANCES

- Etan VILLEGAS au foyer de Aurore CHARTON et Hervé VILLEGAS

- Jules et Noa ESTRADE ( jumeaux) au foyer de Isabelle et Benjamin
ESTRADE

MARIAGE

- Isabelle NOIJAN et Benjamin ESTRADE le 14 MARS 2009.

DECES

- Maylis DOUAT au Bourg
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